
 

 

Firenze, 21/10/2024 
Prot. n°1714 /2024 PDcl 

                                                    Al Comandante dei 
                                                                                               Vigili del Fuoco di Firenze 
                                                                                                Dr. Ing. Luigi Gentiluomo 

 
Al Dirigente Vicario del Comando       

dei Vigili del Fuoco di Firenze 
  Dr. Ing. Baldassare Genova 

 
                                                                         E.P.C.            Al Direttore Regionale dei Vigili  

         del Fuoco della Toscana 
                               Dr. Ing. Marco Frezza 

 

Oggetto: Situazione dei mezzi di soccorso del Comando di Firenze. 

Vorremmo segnalare la ormai cronica criticità che dobbiamo affrontare giornalmente nelle 
Sedi di servizio del Comando per la mancanza in servizio operativo di svariate tipologie di mezzi, 
spesso fondamentali per la gestione del soccorso tecnico urgente.  

Non ci sentiamo di affermare con matematica certezza se aver portato a questi livelli la 
situazione del parco macchine del Comando di Firenze sia derivato totalmente dai tagli dei fondi 
destinati al nostro Dipartimento o in parte anche da una non adeguata e oculata gestione del 
settore.    

Quello che sicuramente sanno e verificano i colleghi che tutti i giorni montano in servizio 
operativo è che, purtroppo, con molta probabilità dovranno affrontare una serie di criticità 
derivanti da guasti continui a mezzi, attrezzature, componentistica e accessori, che fino a pochi 
anni fa erano praticamente impensabili, né tanto meno accettabili. 

Queste negative variabili vanno direttamente a incidere sull’apparato di soccorso in tutto il 
territorio di competenza del nostro Comando e, cosa ancora più grave, potenzialmente mettono in 
serio rischio e pericolo l’incolumità dei nostri Operatori.  

Sovente il turno montante si ritrova senza un APS per poter uscire di partenza, poiché il 
loro numero è talmente esiguo che non riusciamo a prevederne la scorta nelle sedi di servizio; 
abbiamo aperto giustamente nuovi distaccamenti sul territorio provinciale, ma non siamo riusciti 
ad approvvigionarne i mezzi occorrenti. 



 

 

A titolo di esempio rammentiamo la grave carenza di Autoscale, per contro ne rileviamo 
due parcheggiate sul piazzale di Firenze Ovest fuori-partenza da tempo in attesa di riparazione; 
l’unico mezzo Anfibio lasciato fuori servizio da tempo inenarrabile; l’AF Logistico assegnato da 
oltre un anno e mai entrato in servizio operativo; idem per il Full-Back USAR e non in ultimo il 
fuori-strada AIB Unimog, APS Man sede di Castelfiorentino ha da tempo la colonna fari non 
funzionante, tale problema risulta importante per l’espletamento dei servizi notturni; la CA/PU 
della stessa sede presenta da anni un importante danno alla carrozzeria. In questo come in altri 
casi non si capisce come non si possa interpellare il Comando di Livorno, che ha a disposizione una 
carrozzeria interna. 

Per quanto sopra, poniamo alla Vostra attenzione la grave criticità della situazione del 
parco automezzi del Comando di Firenze, auspicando una celere inversione di tendenza, un 
necessario rinnovamento, un implemento delle risorse e degli automezzi e un adeguato 
efficientamento su tutto il territorio e tutte le sedi della provincia. 

In attesa di un Vostro cenno di risposta, inviamo i nostri saluti. 

 

                             Per il Coordinamento Provinciale FPCGIL VVF 
       Paolo Donati 

                                                                                                     

 

 

 

 

 

 


